

## Stellungnahme von Taxi 40100 zur Taxi-Demo

Taxi 40100 hat Uber beim Handelsgericht geklagt – das Urteil wird erwartet

Heute Montag, den 16. April, findet in Wien eine von einigen Taxi-Unternehmern organisierte Demonstration statt. Taxi 40100 ist ein reiner Taxivermittler und daher bei der Planung, Abhaltung und Durchführung der Veranstaltung nicht involviert. „Wir wissen um die Problemfelder in der Branche Bescheid. Wir setzen uns selbstverständlich für unsere Unternehmer und Taxilenker ein, gehen dabei aber andere Wege“, verweist Christian Holzhauser, Geschäftsführer von Taxi 40100, auf derzeit laufende Gerichtsverhandlungen.

Taxi 40100 hat etwa einige Unternehmer geklagt, die für Uber unterwegs sind. Zudem hat Taxi 40100 Uber selbst geklagt: Beim Handelsgericht wurde im März dieses Jahres eine Klage auf Unterlassung und Feststellung eingebracht - wegen Beihilfe zum systematischen Gewerbertsverstoß. „Uber unterläuft die rechtlichen Bestimmungen der Branche. Und was noch viel schwerer wiegt: Uber nimmt illegal Jobs weg, durch ihr Lohn- und Sozialdumping drängen sie die Fahrer in prekäre Arbeitsbedingungen“, so Holzhauser. Und: „Wenn das so weitergeht, werden unsere Kinder in einigen Jahren nur mehr Jobs bekommen, in welchen sie um zwei Euro die Stunde arbeiten müssen.“ Der Richterspruch seitens des Handelsgerichts wird in Kürze erwartet.

Bereits im Dezember 2017 hat der Europäische Gerichtshof entschieden, dass Uber als Anbieter einer Verkehrsdienstleistung einzustufen ist und daher entsprechend reguliert werden muss. Laut Holzhauser sind rechtliche Rahmenbedingungen wichtig: „Sollte Uber die Monopolstellung übernehmen, wird es für Menschen ohne Auto durch die flexible Preisgestaltung von Uber bald keine bezahlbaren Fahrdienste mehr geben.“

„Eine Demonstration löst die Probleme nicht. Vor allem dann nicht, wenn sie auf dem Rücken der Kunden ausgetragen wird“, so Holzhauser abschließend.

## **Taxi 40100**

ist der Fahrtenvermittler mit der größten und längsten Erfahrung in Österreich. Seit über 50 Jahren erfolgreich am Markt, vermittelt Taxi 40100 Flotten in Wien (über 1.800 Wagen), Linz (Taxi 2244) Salzburg (Taxi 2220), Wels, Villach, Eisenstadt und in vielen anderen Gemeinden. In Linz und den Umlandgemeinden wird in Kooperation mit der Linz AG seit vielen Jahren das erfolgreichste Anruf-Sammel-Taxi System (AST) Europas eingesetzt - eine sinnvolle und umweltschonende Form moderner Mobilität.

Taxi bestellen kann man bei Taxi 40100 via Telefon, Smartphone App, Internet Portal; in allen Fahrzeugen kann man bargeldlos (Bankomat-, Kredit-, Firmenkarte, Gutscheine) und natürlich auch bar bezahlen. Mit Taxi 40100 sind Kunden immer eine Spur schneller: 98 Prozent aller Anrufe werden binnen 15 Sekunden beantwortet. Und über 90 Prozent unserer Kunden erhalten ihr bestelltes Taxi innerhalb von 5 Minuten.

### **Rückfragen & Kontakt:**

Taxi 40100  
Mag. Eveline Hruza  
Pressesprecherin  
Pfarrgasse 54, 1230 Wien  
[e.hruza@taxi40100.at](mailto:e.hruza@taxi40100.at)  
0676 879910854  
01 614 55 854